
 
NOTIZIARIO N. 32 

23 giugno 2019 

  
Cari Soci, 
  
in seguito alle Elezioni dello scorso febbraio, alla trionfale rielezione del 
Presidente Vignali ed al sostanziale rinnovamento nella composizione del 
Consiglio, ci siamo imposti un periodo di silenzio ed osservazione per seguire 
l’attività del nuovo Consiglio.  
         Sono aumentate le iniziative sociali e quelle sportive. Inoltre ora, finalmente, 
vengono resi noti i nominativi dei nuovi aggregati -di cui rimane però 
incomprensibilmente segreta la procedura di ammissione - ma non quelli di tutti 
gli altri. 

Ciò premesso, non abbiamo certo intenzione di accantonare le nostre 
richieste/proposte.  

Infatti, in un recente incontro con il Presidente Vignali abbiamo ribadito 
innanzitutto l’esigenza di una maggiore trasparenza nella gestione, in 
particolare riferita alla comunicazione delle liste dei soci e degli aggregati, e alla 
ammissione dei nuovi soci.  Ci stanno sempre a cuore il rafforzamento dei 
rapporti tra il Circolo ed il MAECI, la soluzione del problema del pagamento 
delle quote arretrate che penalizza tanti di noi divenuti ormai forzatamente ex 
soci, il rafforzamento delle prerogative dell’Assemblea ed il subentro dei primi 
dei non eletti per sostituire membri del Consiglio che hanno lasciato. 

 Se per tre dei punti precedenti è necessaria la modifica dello Statuto 
(rafforzamento dei rapporti con il MAECI, rafforzamento dei poteri 
dell’Assemblea e subentro in Consiglio dei primi dei non eletti), per gli altri due 
(trasparenza e problema delle quote arretrate) si tratta solo di metterli all’ordine 
del giorno del Consiglio Direttivo. 

  
In questo notiziario vogliamo dedicarci esclusivamente al problema della 

trasparenza. 
Si dirà che torniamo sempre sugli stessi argomenti ed è proprio vero, dal 

momento che abbiamo difficoltà a capire la resistenza del Consiglio ad adottare 
decisioni che sono considerate assolutamente di routine da ogni Circolo. 

Il Consiglio Direttivo ha istituito un gruppo di lavoro sulla “riservatezza dei 
dati personali” la cui denominazione è già tutto un programma…..noi preferiamo 
parlare di trasparenza, poiché viviamo in un’epoca di grandi relazioni umane e 
vorremmo che nel nostro Circolo non ci fossero segreti!! 

Trasparenza vuol dire: 



-pubblicità delle liste nominative dei soci di ogni categoria in conformità 

 con la normativa vigente (con esclusione solo dei dati personali di chi 
 lo richieda esplicitamente) 

-procedura di ammissione degli aggregati aperta a tutti i soci 
-dialogo del Consiglio con i soci (v. risposte alle lettere inviate dai soci) 

-partecipazione dei soci ai gruppi di lavoro 

  
Tutto questo non avviene nel nostro Circolo, contrariamente a quanto 

verificato avvenire nei principali Circoli romani e nazionali. 
Ci dispiace, e per questo insistiamo a chiedere interventi risolutivi.  
Si tratta di comodità nei rapporti fra soci (sapere con chi abbiamo a che 

fare) e soprattutto di avere la dimostrazione della correttezza della gestione in 
atto e di quelle passate. 

Citiamo ad esempio il caso verificato di recente: nel corso dell’ultima 
Assemblea è stato comunicato da un socio che i nomi dei due legali del Circolo 
figuravano nella lista dei soci onorari (soci a titolo gratuito); data l’evidente 
illegittimità del fatto, poiché lo Statuto riserva tale privilegio a personaggi politici 
di alto livello,  ci siamo voluti informare adeguatamente ed abbiamo così scoperto 
che non solo i nomi dei due legali erano inseriti nella lista dei soci onorari, ma lo 
erano altresì da molti anni (in un caso almeno dagli anni novanta). Oltre 
all’illegittimità del fatto, esso aveva ovviamente determinato una grossa perdita 
economica per il Circolo.   La gravità della questione è stata recepita dai 
responsabili del Circolo che, in seguito al nostro controllo in Segreteria, hanno 
provveduto a togliere i nomi dalla lista. Non ci risulta che ad oggi siano stati 
collocati in una posizione corretta    che non potrebbe essere che quella di 
aggregati; ma in tal caso dovrebbero sanare una situazione debitoria consistente 
per il passato e continuare a versare le quote per il futuro. Non risulta neppure 
che per il passato sia stata stipulata tra il Circolo e i due legali una convenzione 
formale ratificata dal Consiglio. 
Questo caso si è potuto verificare e protrarre nel tempo solo perché le liste del 
Circolo non sono comunicate a tutti i soci: è questo il modo più semplice per 
aggirare le regole statutarie! 
Il Consiglio ha sempre dichiarato che le liste sono disponibili in segreteria e allora 
perché non accogliere la proposta avanzata durante l’ultima assemblea di 
pubblicare le stesse liste, suddivise per categoria di appartenenza, nell’area 
riservata del sito e accessibili a tutti i soci effettivi ed aggregati? Sarebbe già un 
primo passo tecnicamente realizzabile senza grossi problemi. 
Forse si teme che altri casi analoghi possano trasparire dalla conoscenza di tutte 
le liste? Se così, sarebbe ora di fare pulizia… non è mai troppo tardi! 
  
Gli Amici del Circolo 

Giovanni Brauzzi, Vincenzo Camponeschi, Rosanna Coniglio, Fabio Cristiani, 
Roberto D’Astore, Eugenio D’Auria, Enrico De Maio, Anna Della Croce, Roberto Di 



Leo, Manfredo Incisa di Camerana, Sergio Mitarotonda, Stefano Mortari, Luciana 
Nardelli, Orietta Palazzola, Melina Paternoster, Alessandro Pietromarchi, Armando 
Sanguini, Felice Scauso, Luigi Solari, Damiano Spinola, Francesco Trupiano, 
Bernardo Uguccioni. 
  

Ove non si volesse più ricevere il notiziario degli Amici del Circolo, si prega di rispondere a questa 
mail indicando nell'oggetto: cancellami 

Coloro che volessero consultare i precedenti notiziari degli Amici del Circolo possono trovarli al 
seguente link www.amicidelcircolo.it/notiziari.html 

 


